

## ABSTRAK

**Adam Rizki Fauzi** : Pemberdayaan Ekonomi Petani Melalui Kelompok Tani Sari Hejo (Studi Deskriptif di Desa Panundaan Kecamatan Ciwidey Kabupaten Bandung)

Permasalahan umum yang masih dialami oleh para petani adalah pada segi pemasaran hasil panen. Mayoritas para petani masih belum mengerti dalam segi pemasaran hasil tani yang harus dijual kemana. Oleh karena itu, dibutuhkan peran kelompok tani sebagai wadah bagi para petani untuk menambah pengetahuan, mengembangkan skill, dan meningkatkan hasil pertanian. Dengan adanya kelompok tani diharapkan agar para petani bisa lebih mandiri, bisa berdaya dan bisa terlepas dari keteringgalan melalui kegiatan pemberdayaan yang dilakukan oleh kelompok tani.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui proses kinerja Kelompok Tani Sari Hejo dalam pemberdayaan ekonomi. Strategi pemasaran Kelompok Tani Sari Hejo dalam pemberdayaan ekonomi. Hasil pemberdayaan ekonomi melalui Kelompok Tani Sari Hejo.

Penelitian ini menggunakan pendekatan teori pemberdayaan dari Mohamad Ikkal bahwa pemberdayaan dilakukan sebagai suatu proses untuk memandirikan masyarakat agar dapat meningkatkan taraf hidupnya melalui sumberdaya yang dimiliki dengan sebaik mungkin. Proses pemberdayaan sendiri berusaha menempatkan masyarakat sebagai pihak utama dalam pemberdayaan yang ada dimasyarakat.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif. Penelitian ini menggunakan paradigma penelitian kualitatif yang berhubungan dengan arus postpositivisme. Pengumpulan data dilakukan dengan menggunakan teknik observasi, wawancara dan dokumentasi. Analisis data menggunakan tafsiran logika dengan mereduksi data yang didapat dari hasil observasi untuk dilakukan penyeleksian dan penyederhanaan yang dihubungkan dengan konteks pengembangan masyarakat Islam.

Berdasarkan hasil penelitian menunjukkan bahwa, proses kinerja Kelompok Tani Sari Hejo dilakukan melalui pemberdayaan kepada para petani dan masyarakat daerah sekitar. Strategi pemasaran yang dilakukan oleh Kelompok tani Sari Hejo adalah, *Pertama*, melalui peran ketua kelompok yang selalu aktif. *Kedua*, bisa memaksimalkan peluang yang ada. *Ketiga*, bermain pada kualitas sayur yang baik. Hasil pemberdayaan ekonomi melalui Kelompok Tani Sari Hejo adalah bisa memberdayakan para petani dan masyarakat daerah sekitar menjadi lebih mandiri dan bisa meningkatkan kualitas hidup mereka melalui peningkatan dalam segi ekonomi. Secara umum penelitian ini dapat disimpulkan bahwa pemberdayaan ekonomi petani melalui Kelompok Tani Sari Hejo yang berada di Desa Panundaan Kecamatan Ciwidey dikatakan berhasil.

**Kata Kunci:** Pemberdayaan Ekonomi, Kelompok Tani, Pemasaran